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ATA N. º14/2024 

Aos vinte e quatro dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, nesta Vila de Nazaré, 

realizou-se a reunião ordinária da Câmara Municipal, na Sala de reuniões da Biblioteca 

Municipal José Soares, sob a presidência do Senhor Manuel António Águeda Sequeira, estando 

presentes os Senhores Vereadores, Maria de Fátima Soares Lourenço Duarte, Regina Margarida 

Amada Piedade Matos, João Paulo Quinzico Delgado, Paulo Jorge Santos Reis, Orlando Jorge 

Eustáquio Rodrigues, e Salvador Portugal Formiga ------------------------------------------------------- 

A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso. ---------------------- 

Pelas dez horas e sete minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião, e prestou ao 

Órgão executivo Municipal esclarecimentos com relevância autárquica. ------------------------------- 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente Câmara Manuel Sequeira, declarou aberta a reunião de Câmara do dia 

24.06.2024 e prestou ao Órgão Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos com relevância 

autárquica:  começou por cumprimentar todos e quis dar conta: de um conjunto de 

desenvolvimentos que a nível desportivo, fazendo referência a um voto de Louvor pelo facto da 

equipa do Nazaré D. Fuas Andebol Clube ter sido campeã Nacional da 2ª. Divisão de Honra. 

Quis dar conta, do comportamento da BIR em Futebol 11 que no passado fim de semana, disputou 

a fase final do campeonato amador promovido pela Inatel e que merece registo, sob condições 

atmosféricas muito violentas, com temperaturas muito altas, e a jogar cerca das 15H. Que, no 

passado dia 9 se esteve na presença de um processo eleitoral elogiando o comportamento dos 

Munícipes, comportamento cívico exemplar, e agradeceu o trabalho desenvolvido pela Dra. 

Helena Pola e sua equipa que fizeram com que o ato decorresse com toda a normalidade – sendo 

um processo eleitoral novo com mecanismos novos. Registou mais uma vitória do Partido 

Socialista na Nazaré, contrariando a tendência do distrito, composto por 16 Concelhos, mas que 



só cinco conseguiram a vitória com o PS, sendo a Nazaré, um deles. Fez referência, que em 

Famalicão a CDU, será a sexta força política com um quarto dos votos – menos que a iniciativa 

liberal, que uma ADN, sendo um motivo de reflexão para todos, e que mensagem estará a querer 

passar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que depois de cumprimentar todos 

quis prestar algumas informações: fez referência às conquistas dos jovens – Joana Vasco, 

detentora da taça Nacional de Futebol feminino sub-17, pelo Torriense. Quis destacar a equipa 

sub-14 do Sótão em Futebol de Praia, que venceram a taça Mager que se realizou na Figueira da 

Foz, sendo um balanço bastante positivo. Que, Miriam Domingos foi campeã nacional de 

juniores, em Futsal. Que, o Euro winners terminou a semana passada, e quis destacar Ruben 

Brilhante, sendo vencedor pelo Sporting Clube de Braga, e quis referenciar o honroso terceiro 

lugar da equipa O Sótão, chegando muito perto de fazer história, estando à beira de discutir o 

título sendo eliminado nos penalties. Fez referência a Sara Légua, campeã nacional de sub-16. -- 

Que, relativamente à Educação, quis dar nota que, já tinha exposto o problema com o ensino 

articulado, e que tiveram uma reunião com o representante do GPS e que aguardam que seja 

enviado uma minuta de protocolo para que o espaço, onde neste momento se realiza esse ensino, 

possa continuar a ser o espaço definido para esse efeito, principalmente por razões logísticas 

sendo que a proximidade ao Agrupamento será importante junto com o brilhante trabalho que se 

desenvolve nessa área. ------------------------------------------------------------------------------------------

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina, quis dar a conhecer a atividade que foi feita 

para consciencializar e assinalar o “Dia da Consciencialização da Violência contra a Pessoa 

Idosa” e que se comemora a 15 de junho. Que a data foi criada em 2016 pelas Nações Unidas e 

pela Rede Internacional de Prevenção à violência à pessoa idosa.  A data foi estabelecida com o 

objetivo de conscientizar a sociedade sobre a importância de combater e prevenir a violência 

direcionada às pessoas idosas, promovendo o respeito, a dignidade e a proteção dos direitos 
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desta parcela da população. Que, o Gabinete da Ação Social através do projeto “Dar voz ao 

Idoso”, projeto que foi criado com o intuito de intervir nos idosos que não estarão ou numa 

Universidade Sénior ou em Centro de Dia. Que, os técnicos irão diretamente a casa das pessoas, 

e com elas trabalharem as situações de demências e vivências para criar uma fase da vida delas, 

melhor. Que, foi feito um pequeno teatro, uma pequena encenação, onde participaram as idosas 

devidamente acompanhadas em casa, em que depois, pondo ali em causa alguns estereótipos 

associados à temática. Parabenizou a Vila de Valado dos Frades, pelos seus trinta e três anos de 

elevação a Vila, em 1991. --------------------------------------------------------------------------------------

- Usou da palavra o Senhor Vereador Salvador Formiga, para prestar algumas informações: 

deu nota do encerramento ao público do Forte de S. Miguel Arcanjo para manutenção e melhoria 

das condições de segurança. Deverá estar encerrado durante uma semana. Que existe a 

necessidade de uma intervenção na fachada e em algumas zonas, onde o piso se verifica 

irregular, melhorando a segurança dos funcionários e turistas. Que no passado dia 15 de junho 

teve início a época balnear na praia da Nazaré, com todo o dispositivo de segurança a funcionar 

na plenitude, com toda a praia sempre vigiada e ainda bem que assim foi, porque no dia 16 

registaram um acidente com uma turista de nacionalidade chinesa de 59 anos, que necessitou de 

assistência hospitalar em Leiria. Que esse dispositivo de segurança será reforçado a partir de 01 

de julho na Praia do Salgado e na Praia do Norte. Quis dar nota da evolução das obras na Ponte 

do Rio D’Areia em que já foram colocadas as 24 estacas e que a continuar esse ritmo pensa que 

em agosto estará circulável. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra a Senhora Fátima Duarte, que cumprimentou todos e fez algumas 

considerações: sobre o sucesso desportivo, disse que, congratulou os atletas vencedores e um 

bem-haja para todos aqueles que não desistem e que a sua resiliência também terá de ser 

enaltecida. Relativamente às eleições, disse que, quis dar uma nota positiva ao ato eleitoral e à 

forma como as mesmas decorreram. Que, os resultados eleitorais são escolha do povo e que se 



terá de respeitar essa escolha e que em política o que hoje é, amanhã poderá já não ser! Quis dar 

os parabéns a todas as pessoas que foram votar, porque o voto será efetivamente a “arma” da 

democracia e a nossa voz. Agradeceu a informação sobre o ensino articulado, e referenciou a 

qualidade dos jovens nazarenos. Agradeceu as informações da Senhora Vereadora Regina sobre 

o “Dia da Consciencialização da Violência contra a pessoa idosa” e que será sempre importante 

assinalar essas datas. Ressalvou o teatro feito por idosos e técnicos e perguntou se seria possível 

saber quantos idosos, no Concelho, precisam de acompanhamento, e não o têm, sendo um 

levantamento muito importante para se fazer. Que, a população nazarena, se encontra cada vez 

mais envelhecida, e que será importante ter uma velhice, com dignidade. ------------------------------ 

Quis colocar algumas questões: saber se efetivamente o WC do mercado público, encerra às 

dezassete horas? Que seria importante, repensar o horário dos Wc’s públicos do mercado 

Municipal. Quis chamar à atenção da limpeza dos contentores e ao facto de as gaivotas tirarem o 

lixo para fora dos mesmos. Igualmente questionou, qual o ponto da situação, em relação ao 

PDM? Têm havido reuniões? Qual o ponto de situação do molhe norte? Que, o mesmo continua 

com a brecha aberta, que coloca em perigo a segurança das pessoas que ali circulam, sendo 

urgente, essa reparação. Que, continua a haver, estacionamento abusivo, em cima dos passeios, 

referindo também a zona junto ao Estádio do Viveiro. Que, será importante, as pessoas terem 

uma boa mobilidade, e que a situação do trânsito em cima dos passeios não facilita essa 

mobilidade. Questionou, para quando a abertura da Rodoviária e solicitou a relação de todos os 

projetos com financiamento e as respetivas comparticipações. -------------------------------------------

- Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, para dar nota da sua impossibilidade na 

receção das Bicampeãs nacionais em Hóquei, da BIR, mas quer aproveitar para parabenizar 

todos os atletas e todos que colaboraram para mais essa conquista. ------------------------------------

- Usou da palavra o Senhor Vereador João Delgado, que cumprimentou todos e desejou uma boa 

reunião de Câmara. Disse que, será sempre um gosto ver a democracia a funcionar, com a 
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participação popular a quem se deslocou para exigir os seus direitos, lamentando que a cada 

reunião que passa, não exista mais participação sobre o que foi dito. Que, a CDU também se 

associa aos feitos dos atletas, sendo sempre muito importante que tal aconteça, sendo igualmente 

o resultado do esforço do erário público que tanto investe na prática desportiva, designadamente 

nos desportos de massas. Quis parabenizar a Freguesia de Valado dos Frades, pelos seus trinta e 

três anos de elevação a Vila, e pela dignificação que a CDU tem dado à própria Vila ponto de 

vista das comemorações, da dinâmica e daquilo que é um exemplo de integração de todas as 

estruturas no ato de governação, portanto, a contribuição coletiva, reflexão coletiva será uma 

marca de governação da CDU ali colocada em prática. -------------------------------------------------- 

 - Depois sobre a Ponte do Rio D’Areia, disse que, ainda bem que está em desenvolvimento, que 

existem avanços, mas que se estará a um ano e meio desde que que onde ficou inviabilizada, sem 

que realmente se assuma responsabilidades políticas. ------------------------------------------------- 

Que será sempre bom comemorar as datas simbólicas, mas quando se subscrevem políticas, que 

cortam salários, cortam pensões que destroem o Serviço Nacional de Saúde e que colocam com a 

habitação a preços incomportáveis, e se inverter estas políticas para defender todas as camadas 

sociais e todas as faixas etárias da população e não só os idosos, mas estes por razões evidentes, 

que carecem cada vez mais de cuidados e, no resultado, a vida dos idosos pouco se alterará. Que 

lhe parece ser fora do contexto, a referência a uma força política, a CDU, que tanto incomoda! 

Que, as provocações serão sistemáticas aqui no Órgão, e o que importa retirar do resultado das 

eleições ao Parlamento Europeu, será que apesar das vontades de muita gente, e de muitas 

estruturas, o João Oliveira, representante da CDU,  continua a lutar pelos interesses do povo e 

do país em Bruxelas, em vez dos interesses de Bruxelas serem representados aqui por 

eurodeputados que só se interessam em reforçar as grandes fortunas no plano nacional e no 

plano do Parlamento Europeu, do que propriamente cuidar das pessoas. ----------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado, colocou questões que aqui se dá por transcrita:  -------------- 



“Bom dia, mais uma vez. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Cumprimentamos as pessoas presentes e também quem nos acompanha através da Internet. Votos 

de uma boa reunião de trabalho. ------------------------------------------------------------------------------ 

1º. – A degradação democrática nos diferentes órgãos do poder local geridos pelo PS são uma 

evidência que só tende a agravar-se. O jogo anti-democrático desenvolvido tem sido um meio de 

utilização das populações, dada a sua dependência económica, para proveito de meia dúzia de 

atores, em permanente representação e com pânico de que o teatro feche o pano. -------------------- 

No plano das reuniões câmara, esse pânico é refletido na forma como temem que se possa 

discutir verdadeiramente política durante, pasme-se, duas horas por mês, no que toca ao PAOD! 

Repito, duas horas por mês! Duas horas por mês para fazer verdadeiramente análise política, e 

não debitar lixo político como tantas vezes se dispõem a fazer, e aí, sem quaisquer limites de 

atuação nem tento na dimensão dos disparates, mentiras e calúnias. Acham que é muito! Acham 

que é uma loucura quando políticos, eleitos para aprofundar a democracia e a discussão política 

o possam fazer durante duas horas por mês! Agora foram as reuniões de câmara, como 

anteriormente já tinham sido as limitações impostas na Assembleia Municipal, onde aí, o receio é 

de discutir verdadeiramente política durante, pasme-se, 1 hora, no PAOD, de 3 em 3 meses! Bem 

sabemos que não é o tempo que o PS receia. Receia o que a CDU tem feito com esse tempo. Um 

tempo repleto de trabalho, denuncia e proposta. Um tempo que tem aberto as fissuras de um 

teatro que está a desabar à vista de todos, como sempre dissemos que iria acontecer. --------------- 

Se acham que é assim que nos calam, deviam olhar para a história e ter aprendido alguma coisa 

com ela. Não nos calarão! -------------------------------------------------------------------------------------- 

2º. – Continuamos a aguardar as respostas a vários requerimentos e a muitas questões colocadas 

em anteriores reuniões deste órgão, onde afirmaram que iríamos receber as respostas por escrito. 

Coisa que ainda não aconteceu. Estes tempos da vossa democracia já não são para cumprir. 

Estes podem ser eternos!!! É preciso voltar a recordar os temas? pensamos que não. --------------- 
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3º. – Informamos que iremos apresentar brevemente mais um trabalho sobre a necessidade 

urgente de requalificar o Mercado Municipal da Nazaré. O executivo tem que inscrever no 

próximo orçamento municipal de um valor sério a atribuir à respetiva rúbrica e que a mesma seja 

executada. Tal como deve também cumprir o prazo para a realização da empreitada que já 

propôs - (31/12/2025). Pelo menos desde 2016 -, que a rubrica existe com um valor muito baixo e 

com prazos de perder de vista. Ou seja: para ficar inscrita, mas para nunca mais se fazer. 

(Rubrica: 3.4.1. -03-2016-I-79 Reabilitação do Mercado Municipal, 0102/07010303E, valor 

71.291,00€, de 2016/01/01 a 2025/12/31.) ------------------------------------------------------------------ 

4º. – Encerramento do Forte S. Miguel Arcanjo: ----------------------------------------------------------- 

4.1 – Podem indicar os motivos do encerramento ao público? ------------------------------------------- 

4.2 – Que tipo de manutenção tem sido ou está a ser feita num edificado que recebe centenas de 

milhares de pessoas por ano? --------------------------------------------------------------------------------- 

4.3 – Qual o estado atual da estrutura, externa e internamente, do Forte? ---------------------------- 

4.4 – Para quando a abertura em segurança aos visitantes? --------------------------------------------- 

5º. – Interface de Transportes Públicos, vulgo Terminal Rodoviário: ----------------------------------- 

Pretendemos saber o que se passa com esta obra: --------------------------------------------------------- 

5.1 – Está terminada ou não?  --------------------------------------------------------------------------------- 

5.2 – Podem informar-nos se esta obra, subsidiada, ainda está dentro do prazo estabelecido para 

que o devido apoio financeiro possa ser atribuído? -------------------------------------------------------- 

5.3 – Os pagamentos ao empreiteiro estão a ser cumpridos?  ------------------------------------------- 

5.4 – Há mais alguma informação que entendam dever prestar à câmara e à população? -------- 

6º. – Habitação Social e recuperação urbana ao abrigo do PEDU. ------------------------------------- 

6.1 – Gostaríamos de saber em que ponto se encontra a situação dos processos de obras para a 

construção de Habitação Social no concelho? -------------------------------------------------------------- 



6.2 – Do mesmo modo, saber o ponto de situação da identificação de edifícios degradados para 

recuperação urbana ao abrigo do PEDU? ------------------------------------------------------------------ 

7º. – Alertamos para a necessidade de fiscalização e manutenção dos parques infantis do 

concelho. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Há parques com equipamentos bastante deteriorados ou mesmo partidos e a precisar de rápida 

manutenção para evitar acidentes com as crianças que os frequentam, mais ainda na altura de 

férias que se aproxima.  ---------------------------------------------------------------------------------------- 

8º. – Ponto de situação do Rio da Areia. / Ponto de situação sobre o Pavilhão de Famalicão ------ 

9º. – Dom Fuas Andebol Clube:  ------------------------------------------------------------------------------ 

- Se têm conhecimento de que há profissionais com ordenados em atraso e a passar por naturais 

dificuldades, por pura irresponsabilidade da CMN, que criou expectativas que não podia 

cumprir? ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

10º. – Está quase a fazer um ano que as candidaturas ao CRIARTE abriram- a 3 de julho. Já 

exigimos por escrito informações que nunca foram respondidas, designadamente sobre, vamos 

ver se é agora que temos a informação: --------------------------------------------------------------------- 

- Quantas candidaturas receberam, e em que áreas e disciplinas artísticas? -------------------------- 

- E se há um problema em reunir um dos jurados, que convoquem outro. Isto, para além de 

inacreditável, parece-nos ser inadmissível. ----------------------------------------------------------------- 

10.1. - Qual o Orçamento da Iniciativa “Esquininhas”? ------------------------------------------------- 

11ª – Horário de verão para das urbanas de e para Fanhais: que alterações vai haver ou se já 

estão em curso? “. -----------------------------------------------------------------------------------------------

- Usou da palavra o senhor Presidente, para responder às questões solicitadas: sobre as Bolsas 

de Criação Artísticas, disse que, na última reunião camarária, que iriam ter reunião no dia 18. 

Que essa reunião aconteceu e que se encontram a fazer o apuramento dos resultados, porque 

cada júri, dava um determinado resultado, pela existência de um conjunto de parâmetros, mas 
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que poderá informar que se apresentaram a concurso oito candidaturas e dessas uma foi excluída 

por não se enquadrar no projeto do regulamento, obtendo uma cotação abaixo do que seria o 

limite, 65%, sendo que as restantes sete, se encontram em condições de serem implementadas. 

Sobre a Rodoviária, disse que, a obra se encontra praticamente terminada, portanto, se estará em 

condições, de se inaugurar a mesma. -------------------------------------------------------------------------

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que na condição de vereador da 

Proteção Civil, quis referenciar para esclarecer a população que estará a ouvir que, da forma 

como foi transmitida a mensagem relativamente ao norte, presume-se, podendo-se presumir que 

será uma responsabilidade do município, mas que não será, mas que a responsabilidade de 

jurisdição daquele espaço, será da Docapesca. ------------------------------------------------------------- 

 - Que, quis informar, que quer a capitania, quer o município Nazaré ao longo destes anos, em 

particular no último ano, tem informado da preocupação pela estrutura que lá se encontra, mas 

que não poderão agir em espaço que não será da jurisdição Municipal. ------------------------------- 

- Que, quando se diz que não existe alternativa aos sanitários do mercado, que 

independentemente da questão do horário, será importante referenciar que, os sanitários do 

Parque Cândido dos Reis, se encontram abertos 24 horas por dia. --------------------------------------

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que quis prestar esclarecimentos: que 

sobre a questão dos idosos, disse que, relativamente à caracterização dos idosos do Concelho, 

que têm instrumentos que vão dando as informações e que vão recolhendo as mesmas e que vão 

tendo também, uma noção, de como se encontram as coisas. Que, em breve, irão ter um radar 

social, ficando efetivamente com o diagnóstico feito para que depois se possa ter uma informação 

fidedigna, num só instrumento. ------------------------------------------------------------------------------ 

Em relação ao WC do mercado, disse que, a resposta do Vereador Orlando será perentória, uma 

vez que será uma resposta dada para toda a comunidade. ----------------------------------------------- 



 - Sobre a limpeza, disse que, será um facto a grande afluência de pessoas, e que por norma fazem 

o reforço de limpeza de verão, no mês de junho e agradeceu à Senhora Vereadora, essa nota. -----

Relativamente ao estacionamento, disse que agora, através do caminho de mobilidade e trânsito, 

estarão sempre a diligenciar no sentido de comunicação, porque por mais que a Câmara, face 

àquilo que será a gestão da via, mais do que a gestão da via, existe o Código da Estrada que que 

é perentório. O Código da Estrada prevê no âmbito de ação, aplicação de coimas para quem 

viola o aquilo que ali se encontra, e sem dúvida que se tem abusos constantes e que se o cidadão 

fosse cívico, respeitaria esses direitos, percebendo que o direito dele termina, onde começa o 

direito outro, e nunca o faria, não tapando garagens, não tapando portas, entradas não 

danificava os passeios e não impedia a mobilidade, tendo que ter essa sensibilidade. ---------------- 

- Que todos serão peões e que só alguns é que são condutores, e que nesse sentido, na última 

reunião, que tiveram com a Comissão de Trânsito, onde estão todos os atores privilegiados do 

estacionamento, se decidiram afinar uma intervenção para o verão. Que, essa intervenção, 

passará necessariamente por se identificar as zonas mais complicadas e por se reunir com a 

fiscalização da Nazaré Qualifica que, no momento, já tem essa incumbência e que também 

associada a isso, estará a PSP, não obstante a PSP ter como obrigação fazer a fiscalização. Que 

irão promover também o pagamento de gratificados para que possam atuar nas zonas mais 

prementes, porque acha, que o cidadão só percebo que tem que respeitar o que serão as regras de 

transito, se o sentir na carteira. -------------------------------------------------------------------------------

- Que, relativamente à Habitação Social, disse que, no âmbito do concurso para as casas do 

Bairro Municipal, estarão no momento com inúmeras reclamações, que irá atrasar o 

procedimento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

- Usou da palavra o senhor Vereador Salvador Formiga, que quis dar informação à  Senhora 

Vereadora Fátima, sobre as casas de banho no mercado, informando que a partir do próximo fim 

de semana, estas passarão a estar abertas até às 22 horas, porque a equipa de limpeza em virtude 
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também de ter as casas de banho, da Manuel de Arriaga, que estarão abertas até às 0 horas,  irá 

fazer um horário por turno noturno, para fazer face a essas duas situações. ---------------------------

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, disse que, quando perguntou o que 

estará a ser feito no molhe norte, será precisamente para se fazer pressão – para que as entidades 

responsáveis, tomem consciência do que ali estará a acontecer. Que, relativamente aos Wc´s no 

Parque Cândido dos Reis, durante 24H, quis sugestionar que se colocasse um placard com um 

mapa, em várias línguas, com essa informação, de forma a facilitar, as pessoas que precisam 

desse serviço. - Usou da palavra o Senhor Vereador João Delgado, disse que, sabiam que a 

reunião sobre as bolsas artísticas iria acontecer no dia 18, mas que o Senhor Presidente, não 

informou, sobre esse facto. -------------------------------------------------------------------------------------

- Usou da palavra a Senhora Arquiteta, para prestar esclarecimentos sobre o PDM: que na 

última informação que prestou, disse que, tinha feito insistência com entidades que não tinham 

prestado os esclarecimentos devidos. Que, ainda na semana passada, receberam o parecer da 

última entidade que faltava, do Património e da Direção-Geral do Território. Que enviaram para 

a equipa projetista, no sentido de fazer a súmula de todos os esclarecimentos prestados e pensa 

que se irá reiniciar com base nos pareceres das entidades. Que, já receberam os pareceres de 

todas as entidades, uma vez que o Plano diretor Municipal carece de pareceres das entidades 

externas ao Município e que depois têm que as “coser” todas para fazer um documento final. 

Que, têm uma situação com a APA e com a Direção Geral do Território porque a posse, a título 

de exemplo, fez referência que se deveria pôr algumas disposições a nível do mar do território, 

portanto, a água, e que questionaram a Direção-Geral do Território que faz parte também da 

Comissão de Acompanhamento e a Direção-Geral do de Acompanhamento diz que o território, o 

PDM acaba na Terra, e não no mar. Que se terá aqui uma entidade que faz parte da Comissão de 

acompanhamento a dizer algumas disposições em relação a apanhar uma parte da Faixa 

Marítima e temos a Direção-Geral do Território que gere, também os PDM, a dizer que não, que   



acaba na terra, e que não apanha mar. Que, terá de haver, articulação entre todos. -----------------

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, para solicitar uma súmula do ponto de 

situação do PDM. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Usou da palavra a Senhora Odília Zarro – Falou sobre a Rua Nova da Areia, que se encontra 

com uma epidemia de gatos, com muito mau cheiro sendo prejudicial à saúde pública.  Deu 

conhecimento que o mesmo se passará na Rua Magalhães Lima. ---------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor António Meca Sales, que também falou da saúde pública, dos 

dejetos dos gatos, dos cães e do mau cheiro que esta situação acarreta. ------------------------------ 

-  Usou da palavra a Senhora Anabela Jesus Marcelino Vicente, que fez referência à Rua Noda 

da Areia – Zona A – sobre os dejetos dos gatos, cães e do mau cheiro. Igualmente falou na 

dificuldade de acesso às garagens, naquela zona. Referiu ainda, a pouca força de água, nas 

torneiras. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- Usou da palavra a Senhora Dulce Maria Nunes da Silva, que falou no ruído na Rua de Stº. 

António por causa dos bares ali existentes – “Oxalá, Look, Nalu, Alegria, Blá Blá”. Referiu 

igualmente a situação da transgressão do trânsito nessa rua, mesmo com a sinalética lá 

identificada. Que, existia um sinal, nessa rua, junto à parte da Peixaria, que dizia que seria 

interdita a passagem só permitida a moradores que tivessem garagem e que por causa dessa 

situação, tem a sua parede destruída. De quem será a responsabilidade? Que, também reparou, 

que um dos miradouros, da parte detrás do S.  Miguel, que tem três muros, disse que o muro 

central, se encontra a ruir. Que, enviou para a Câmara, fotos a registar essa situação, a 

identificar uma brecha, enorme de um lado e de outro. Questionou, se a brecha abrir, de quem 

será a responsabilidade? Que, a vizinha, começou uma obra, a Sra. Mangueira, colocou um 

telhado, que na sua opinião e segundo o que já verificou, o mesmo não será permitido, por causa 

dos raios das trovoadas e questionou, se tal seria possível?  Falou também da praga de baratas 

no Areal, que começa desde o estádio, da rampa de futebol onde fazem os treinos, indo até ao içar 
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das bandeiras. Que, o Senhor Engenheiro Ricardo, lhe respondeu que iriam proceder à 

desbaratização, esta semana. Questionou, se irão fazer a desbaratização com a montagem das 

barracas, que se inicia no dia de hoje? Referiu ainda, que não gostaria de tornar a fazer outro 

abaixo assinado por causa da situação do ruído. -----------------------------------------------------------

- Usou da palavra o Senhor Presidente para dizer que a situação do ruído, será uma situação já 

identificada e que será preciso ter alguma sensibilidade no tratamento do assunto. Que, será 

difícil de conciliar, mas que terá de haver cedências de parte a parte. Que, em relação aos gatos, 

disse que, já se encontram a tentar resolver esse assunto. -------------------------------------------------

- Usou da palavra o Senhor Vereador Salvador Formiga, que relativamente à questão dos gatos, 

disse que, este ano, já foram feitas, cerca de 40 esterilizações, a gatos de colónias, que existem na 

Nazaré, não sendo fácil chegar a todo o lado, realçando o comportamento por parte de alguns 

munícipes. Que, solicitou ao veterinário que fizesse trimestralmente um relatório das 

esterilizações que foram sendo feitas, para que se perceba, que os esforços estarão a ser feitos. 

Que, no presente ano, entre gatos e cães, já se fizeram para cima de 50 esterilizações. Que, irá 

identificar a rua referenciada e proceder às diligências necessárias. Em relação à 

desbaratização, disse que a mesma será feita no dia 26, e que será feita de madrugada, feita por 

uma empresa especializada. ---------------------------------------------------------------------------------

Voto de Louvor – Aprovado por unanimidade.  

“No passado dia 10 de junho, a equipa Sénior Masculina do Nazaré Dom Fuas Andebol Clube 

alcançou o feito histórico de se sagrar Campeão Nacional da Divisão de Honra e, 

consequentemente, alcançou, pela primeira vez, o acesso à 1.a Divisão Nacional de Andebol. ------ 

Fundado a 8 de abril de 2005, com uma alteração na designação a 14 de outubro de 2021, o 

Nazaré Dom Fuas Andebol Clube (NDFAC) é uma associação desportiva com sede na Nazaré e 

que tem como finalidade o desenvolvimento e a prática da Educação Física, a promoção e 

fomento do desporto em geral e do andebol em especial, tanto na vertente de recreação, de 



formação e de rendimento, bem como de outras atividades de caráter lúdico, cultural, científico e 

tecnológico, que contribuem, de forma inequívoca, para o engrandecimento do desporto da 

Nazaré e, também, do País. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Atualmente, o Clube dispõe de vários escalões de formação, desde a idade mais tenra até ao 

escalão de Sénior, contando com, aproximadamente, 200 atletas nos seus quadros e dezenas de 

treinadores e oficiais, que compõem a estrutura funcional da associação desportiva. ---------------- 

Em meados de 2021, e de forma estruturada, o Clube concebeu o projeto de Seniores Masculinos 

"Andebol de Primeira" no concelho da Nazaré, tendo, naturalmente, tido o apoio do Município. 

Desde então, o trabalho quotidiano sustentado permitiu, hoje, a subida à 1.a Divisão Nacional e a 

conquista do título de Campeão Nacional da Divisão de Honra sendo, isso, um feito histórico 

para o clube e para a comunidade local, representando um marco significativo no 

desenvolvimento do desporto do Concelho da Nazaré e da região. -------------------------------------- 

Neste sentido, importa realçar o empenho e dedicação de todos os atletas, treinadores, dirigentes 

e colaboradores do clube que demonstraram um elevado espírito de equipa, compromisso e 

profissionalismo, sendo um exemplo inspirador para todos os jovens desportistas da região e, 

naturalmente, do concelho da Nazaré. ------------------------------------------------------------------------ 

Por fim, deve a Câmara Municipal reconhecer e valorizar todos os feitos desportivos concelhios 

contribuindo, assim, não só para o reconhecimento dos atletas, mas também para o incentivo à 

prática desportiva entre os munícipes, promovendo saúde, bem-estar e coesão social. --------------- 

Este voto de louvor visa reconhecer publicamente o esforço e a dedicação de todos os envolvidos 

no sucesso do Nazaré Dom Fuas Andebol Clube, incentivando a continuação do excelente 

trabalho desenvolvido em prol do desporto e da comunidade. -------------------------------------------- 

Pelo acima exposto, propõe-se a atribuição de um voto de louvor e reconhecimento coletivo nos 

seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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1º. - Conceder um Voto de Louvor ao Nazaré Dom Fuas Andebol Clube pela conquista do título 

de Campeão Nacional e pela sua brilhante subida à 1.a Divisão Nacional de Andebol, 

reconhecendo e enaltecendo o mérito, a dedicação e o espírito de superação de todos os seus 

membros (atletas, treinadores, dirigentes e Direção do Clube) assim como o valioso apoio dos 

seus adeptos e da comunidade local. -------------------------------------------------------------------------- 

2º. - Expressar publicamente o justo reconhecimento desta Câmara, pelo mérito desportivo 

alcançado e por terem levantado bem alto, não só o nome do seu clube, mas também o nome do 

concelho da Nazaré no panorama desportivo nacional; ----------------------------------------------- 

Esta proposta, se aprovada, deve ser divulgada nas páginas da Internet e redes sociais da 

Câmara Municipal e ainda enviada cópia ao clube desportivo visado, tendo em vista a sua 

disponibilização aos atletas, equipa técnica e dirigentes”. ------------------------------------------------ 

368/2024 - ATA DE REUNIÃO  

Presente a ata da reunião ordinária número quatro, de 27 de fevereiro de 2024, para leitura, 

discussão e votação. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar. ------------------------------------------------------------------------- 

Não tomaram parte na votação, os membros que não estiveram presentes. --------------------------- 

369/2024 – DESPACHO N.º 62 / 2024 (PARA RATIFICAÇÃO) 6ª ALTERÇÃO AO 

ORÇAMENTO DA DESPESA E 3ª AO PAM 

Para ratificação é presente despacho n.º 62/2024, datado de 12 de junho de 2024, sobre o assunto 

acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------ 

O Sr. Vereador João Delgado sobre esta matéria só reforçou a visão que a CDU sempre teve 

sobre estes eventos: desbaratar dinheiros públicos em grandes quantidades. E, mesmo perante os 

alertas, e diante da situação financeira que se previa ser ainda mais periclitante, os 3 elementos 

do PS aqui presentes continuaram a aprovar orçamentos com este tipo de esbanjamento que os 

mesmos incluíam. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 



Deliberado por maioria ratificar o Despacho Nº. 62/2024, com quatro votos a favor dos membros 

do PS, dois votos a favor dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU. -------------- 

370/2024 - 7ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA, 4ª ALTERAÇÃO AO PAM E 

5ª ALTERAÇÃO AO PPI - ANO 2024 

Presente informação n. º383/DAF-SGFCT/2024, datada de 2024.06.18 sobre o assunto acima 

referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------- 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, a 7ª. Alteração ao Orçamento da 

Despesa, 4ª Alteração ao PAM e 5ª. Alteração ao PPI – Ano 2024. ------------------------------------- 

371/2024 -  RELAÇÃO DE DESPACHOS OBP E PUB MAIO DE 2024 

Para conhecimento é presente informação n.º 161/DPU/2024, datada de 2024.06.05 sobre o 

assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --- 

A Câmara tomou conhecimento.  ------------------------------------------------------------------------------

372/2024 – AUTO DE VISTORIA PARA RECONHECIMENTO DO ESTADO DE 

CONSERVAÇÃO DE PRÉDIO URBANO OBJETO DE REABILITAÇÃO  

Presente Auto de Vistoria n. º05/24, referente ao processo de obras n. º 251/24, com requerimento 

n. º754/24, acompanhado de informação técnica da Comissão de Vistorias da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o Auto de Vistoria nº. 5/24, certificando a classificação do 

estado de conservação atual do prédio urbano de “Nível 2 – Mau” nos termos da proposta de 

decisão do Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico, em regime de substituição. -------------- 

O Sr. º Vereador João Delgado apresentou Declaração de voto que se transcreve: ----------------- 



 

 

                         CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      

 

Ata n. º14/24                                                                                                      Reunião de Câmara de 2024/06/24 
 

O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 372/2024 ao ponto 383/2024 inclusive, nos seguintes termos: --------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 24 de junho de 2024. ----------------------------------------------------------------------------------

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré.” -------------------------------------------------- 

373/2024 – INFORMAÇÃO PRÉVIA PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO DE EDIFÍCIO DE 

HABITAÇÃO UNIFAMILIAR COM PISCINA, MURO DE VEDAÇÃO – LOTE 23 – 

ESTRADA DA SERRA  

Presente processo obras n. º161/24, com requerimento n. º 556/24, local – Estrada da Serra, Lote 

23 - Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 



Deliberado por unanimidade concordar, com a emissão de parecer desfavorável, nos termos da 

proposta de decisão do Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico, em regime de substituição.  

O Sr. º Vereador João Delgado apresentou Declaração de voto que se transcreve: ----------------- 

O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 372/2024 ao ponto 383/2024 inclusive, nos seguintes termos: --------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 24 de junho de 2024. ----------------------------------------------------------------------------------

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré.” -------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis apresentaram declaração de Voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 373/2024, 374/2024, 375/2024, 376/2024, 377/2024, 378/2024, 379/2024, 
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380/2024, 381/2024, 382/2024, 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024 e 387/2024 da reunião 

de câmara de 24 de Junho de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.-------------------------------------- 

Nazaré, 24 de Junho de 2024  ----------------------------------------------------------------------------------

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

374/2024 – LICENCIAMENTO DE OBRAS DE LEGALIZAÇÃO E ALTERAÇÃO NUMA 

MORADIA UNIFAMILIAR – RUA DA CABINE, N.º 7 MACARCA – FREGUESIA DE 

FAMALICÃO  

Presente processo obras n. º319/24, com requerimento n. º 928/24, local – Rua da Cabine, 

Macarca – Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão do Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico, em regime de substituição. ------------- 

O Sr. º Vereador João Delgado apresentou Declaração de voto que se transcreve: ----------------- 

O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 372/2024 ao ponto 383/2024 inclusive, nos seguintes termos: --------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 



Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 24 de junho de 2024. ----------------------------------------------------------------------------------

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré.” -------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis apresentaram declaração de Voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 373/2024, 374/2024, 375/2024, 376/2024, 377/2024, 378/2024, 379/2024, 

380/2024, 381/2024, 382/2024, 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024 e 387/2024 da reunião 

de câmara de 24 de Junho de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.-------------------------------------- 
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Nazaré, 24 de Junho de 2024  ----------------------------------------------------------------------------------

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

375/2024 – INFORMAÇÃO PRÉVIA PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO – RUA CAMINHO 

REAL – PEDERNEIRA – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º66/24, com requerimento n. º 154/24, local – Rua Caminho Real – 

Pederneira – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a emissão de parecer desfavorável, nos termos da 

proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. -------------------------------- 

O Sr. º Vereador João Delgado apresentou Declaração de voto que se transcreve: ----------------- 

O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 372/2024 ao ponto 383/2024 inclusive, nos seguintes termos: --------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 



Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 24 de junho de 2024. ----------------------------------------------------------------------------------

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré.” -------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis apresentaram declaração de Voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 373/2024, 374/2024, 375/2024, 376/2024, 377/2024, 378/2024, 379/2024, 

380/2024, 381/2024, 382/2024, 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024 e 387/2024 da reunião 

de câmara de 24 de Junho de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.-------------------------------------- 

Nazaré, 24 de Junho de 2024  ----------------------------------------------------------------------------------

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

376/2024 - LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES A INTRODUZIR NUM EDIFÍCIO, SITO 

NA RUA DA BONANÇA Nº 132 — NAZARÉ 

Presente processo obras n. º492/22, com requerimento n. º 1014/24, local – Rua da Bonança n.º 

132, Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Sr. º Vereador João Delgado apresentou Declaração de voto que se transcreve: ----------------- 
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O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 372/2024 ao ponto 383/2024 inclusive, nos seguintes termos: --------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 24 de junho de 2024. ----------------------------------------------------------------------------------

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré.” -------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis apresentaram declaração de Voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 373/2024, 374/2024, 375/2024, 376/2024, 377/2024, 378/2024, 379/2024, 

380/2024, 381/2024, 382/2024, 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024 e 387/2024 da reunião 

de câmara de 24 de Junho de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 



não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.-------------------------------------- 

Nazaré, 24 de Junho de 2024  ----------------------------------------------------------------------------------

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

377/2024 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES E AMPLIAÇÃO DE EDIFÍCIO DE 

HABITAÇÃO – RUA ANTÓNIO CARVALHO LARANJO, N.º 62 – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º163/24, com requerimento n. º 789/24, local – Rua António Carvalho 

Laranjo, n.º 62- Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

O Sr. Vereador João Paulo Quinzico Delgado questionou se o edifício vai manter a fachada ou 

não? ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Sr. º Vereador João Delgado apresentou Declaração de voto que se transcreve: ----------------- 

O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 372/2024 ao ponto 383/2024 inclusive, nos seguintes termos: --------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 24 de junho de 2024. ----------------------------------------------------------------------------------

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré.” -------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis apresentaram declaração de Voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 373/2024, 374/2024, 375/2024, 376/2024, 377/2024, 378/2024, 379/2024, 

380/2024, 381/2024, 382/2024, 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024 e 387/2024 da reunião 

de câmara de 24 de Junho de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.-------------------------------------- 

Nazaré, 24 de Junho de 2024  ----------------------------------------------------------------------------------

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

378/2024 – AUTO DE VISTORIA PARA RECEÇÃO PROVISÓRIA DE OBRAS DE 

URBANIZAÇÃO - RUA DA FONTINHA VALADO DOS FRADES  



Presente Auto de Vistoria n. º10/20, referente ao processo de obras n. º 560/18, com requerimento 

n. º199/24, acompanhado de informação técnica da Comissão de Vistorias da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com a não receção provisória das obras de urbanização. 

Deliberado ainda estabelecer um prazo de 60 dias para efetuar as correções na rede de 

abastecimento de água, nos termos da proposta de decisão do Chefe de Divisão de Planeamento 

Urbanístico, em regime de substituição. --------------------------------------------------------------------- 

O Sr. º Vereador João Delgado apresentou Declaração de voto que se transcreve: ----------------- 

O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 372/2024 ao ponto 383/2024 inclusive, nos seguintes termos: --------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
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Nazaré, 24 de junho de 2024. ----------------------------------------------------------------------------------

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré.” -------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis apresentaram declaração de Voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 373/2024, 374/2024, 375/2024, 376/2024, 377/2024, 378/2024, 379/2024, 

380/2024, 381/2024, 382/2024, 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024 e 387/2024 da reunião 

de câmara de 24 de Junho de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.-------------------------------------- 

Nazaré, 24 de Junho de 2024  ----------------------------------------------------------------------------------

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

379/2024 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO – FAMALICÃO  

Presente processo obras n. º304/23, com requerimento n. º 1026/24, local – Famalicão, 

acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Sr. º Vereador João Delgado apresentou Declaração de voto que se transcreve: ----------------- 

O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 372/2024 ao ponto 383/2024 inclusive, nos seguintes termos: --------- 



Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 24 de junho de 2024. ----------------------------------------------------------------------------------

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré.” -------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis apresentaram declaração de Voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 373/2024, 374/2024, 375/2024, 376/2024, 377/2024, 378/2024, 379/2024, 

380/2024, 381/2024, 382/2024, 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024 e 387/2024 da reunião 

de câmara de 24 de Junho de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 
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para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.-------------------------------------- 

Nazaré, 24 de Junho de 2024  ----------------------------------------------------------------------------------

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

380/2024 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO – RUA 25 DE ABRIL – 

NAZARÉ  

Presente processo obras n. º622/22, com requerimento n. º 1086/24, local – Rua 25 de abril 

Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Sr. º Vereador João Delgado apresentou Declaração de voto que se transcreve: ----------------- 

O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 372/2024 ao ponto 383/2024 inclusive, nos seguintes termos: --------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 



Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 24 de junho de 2024. ----------------------------------------------------------------------------------

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré.” -------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis apresentaram declaração de Voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 373/2024, 374/2024, 375/2024, 376/2024, 377/2024, 378/2024, 379/2024, 

380/2024, 381/2024, 382/2024, 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024 e 387/2024 da reunião 

de câmara de 24 de Junho de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.-------------------------------------- 

Nazaré, 24 de Junho de 2024  ----------------------------------------------------------------------------------

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

381/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO – RUA DOS 

COMBATENTES DO ULTRAMAR – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º498/22, com requerimento n. º 1044/24, local – Rua dos Combatentes 

do Ultramar - Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento final do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão do Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico, em regime de 

substituição. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Os Srs. Vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis apresentaram declaração de Voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 373/2024, 374/2024, 375/2024, 376/2024, 377/2024, 378/2024, 379/2024, 

380/2024, 381/2024, 382/2024, 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024 e 387/2024 da reunião 

de câmara de 24 de Junho de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.-------------------------------------- 

Nazaré, 24 de Junho de 2024  ----------------------------------------------------------------------------------

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

382/2024 – LICENCIAMENTO PARA OPERAÇÕES DE LOTEAMENTO – CASAL MOTA – 

FAMALICÃO 

Presente processo obras n. º638/17, com requerimento n. º979/24, local – Casal Mota – 

Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de alteração à licença de 

loteamento, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico.  

O Sr. º Vereador João Delgado apresentou Declaração de voto que se transcreve: ----------------- 

O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 372/2024 ao ponto 383/2024 inclusive, nos seguintes termos: --------- 



Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 24 de junho de 2024. ----------------------------------------------------------------------------------

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré.” -------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis apresentaram declaração de Voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 373/2024, 374/2024, 375/2024, 376/2024, 377/2024, 378/2024, 379/2024, 

380/2024, 381/2024, 382/2024, 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024 e 387/2024 da reunião 

de câmara de 24 de Junho de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 
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para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.-------------------------------------- 

Nazaré, 24 de Junho de 2024  ----------------------------------------------------------------------------------

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

383/2024 – LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR – RUA DOS POÇOS – 

SERRA DA PESCARIA – FAMALICÃO  

Presente processo obras n. º434/23, com requerimento n. º723/24, local – Rua dos Poços, Serra 

da Pescaria Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Sr. º Vereador João Delgado apresentou Declaração de voto que se transcreve: ----------------- 

O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 372/2024 ao ponto 383/2024 inclusive, nos seguintes termos: --------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 



Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 24 de junho de 2024. ----------------------------------------------------------------------------------

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré.” -------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis apresentaram declaração de Voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 373/2024, 374/2024, 375/2024, 376/2024, 377/2024, 378/2024, 379/2024, 

380/2024, 381/2024, 382/2024, 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024 e 387/2024 da reunião 

de câmara de 24 de Junho de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.-------------------------------------- 

Nazaré, 24 de Junho de 2024  ----------------------------------------------------------------------------------

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

384/2024 – AUTO DE VISTORIA PARA RECONHECIMENTO DO ESTADO DE 

CONSERVAÇÃO DE PRÉDIO URBANO OBJETO DE REABILITAÇÃO – RUA D. FUAS 

ROUPINHO - NAZARÉ  

Presente Auto de Vistoria n. º07/24, referente ao processo de vistorias n. º 236/24, com 

requerimento n. º715/24, acompanhado de informação técnica da Comissão de Vistorias da 

Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com as conclusões do Auto de Vistoria nº. 7/24: ---------- 
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a) que se certifique a classificação do estado de conservação atual do prédio urbano de “Nível 5 

– Excelente”, subindo mais de dois níveis em relação à classificação de “Nível 2 – Mau”, 

reconhecido pela Câmara Municipal em reunião de 19.04.2021 ---------------------------------------- 

b) apresentação do respetivo certificado energético, nos termos da proposta de decisão da Chefe 

de Divisão de Planeamento Urbanístico. --------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis apresentaram declaração de Voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 373/2024, 374/2024, 375/2024, 376/2024, 377/2024, 378/2024, 379/2024, 

380/2024, 381/2024, 382/2024, 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024 e 387/2024 da reunião 

de câmara de 24 de Junho de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.-------------------------------------- 

Nazaré, 24 de Junho de 2024  ----------------------------------------------------------------------------------

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

385/2024 – AUTO DE VISTORIA PARA RECONHECIMENTO DO ESTADO DE 

CONSERVAÇÃO DE PRÉDIO URBANO OBJETO DE REABILITAÇÃO – RUA DA PAZ Nº 

3 – NAZARÉ   

Presente Auto de Vistoria n. º08/24, referente ao processo de vistorias n. º 167/24, com 

requerimento n. º570/24, acompanhado de informação técnica da Comissão de Vistorias da 

Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Deliberado por unanimidade, concordar com as conclusões do Auto de Vistoria nº. 8/24 e que se 

certifique a classificação do estado de conservação atual do prédio urbano de “Nível 2 – Mau”, 

nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. -------------- 

Os Srs. Vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis apresentaram declaração de Voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 373/2024, 374/2024, 375/2024, 376/2024, 377/2024, 378/2024, 379/2024, 

380/2024, 381/2024, 382/2024, 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024 e 387/2024 da reunião 

de câmara de 24 de Junho de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.-------------------------------------- 

Nazaré, 24 de Junho de 2024  ----------------------------------------------------------------------------------

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

386/2024 – PROCESSO DE LOTEAMENTO COM OBRAS DE URBANIZAÇÃO N.º 2/06 – 

AUTO DE VISTORIA PARA RECEÇÃO DEFINITIVA DE OBRAS DE URBANIZAÇÃO – 

SERRA DA PESCARIA – FAMALICÃO  

Presente processo de loteamento n.º 3/06, do Auto de Vistoria para receção definitiva de obras de 

urbanização, com requerimento n. 958/24, acompanhado de informação técnica da Comissão de 

Vistorias da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador João Delgado colocou algumas questões:  ----------------------------------------------- 
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1º. - Saber se este loteamento e construção não era um que teve problemas que levaram a 

resolução em tribunal, devido a entendimentos diversos sobre algumas normas do processo que 

originaram forte controvérsia entre os serviços da autarquia e o promotor?  ------------------------- 

2º. – Está tudo definitivamente resolvido? ------------------------------------------------------------------- 

3º. – Houve alguma decisão dos tribunais neste procedimento? ----------------------------------------- 

4º.  – Quem teve razão nestes procedimentos? -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar o auto de vistoria, concedendo ao interessado o prazo de 

90 dias para corrigir as anomalias detetadas e apresentar o documento comprovativo da receção 

definitiva das infraestruturas elétricas. ---------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis apresentaram declaração de Voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 373/2024, 374/2024, 375/2024, 376/2024, 377/2024, 378/2024, 379/2024, 

380/2024, 381/2024, 382/2024, 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024 e 387/2024 da reunião 

de câmara de 24 de Junho de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.-------------------------------------- 

Nazaré, 24 de Junho de 2024  ----------------------------------------------------------------------------------

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

387/2024 - SOLICITA COLOCAÇÃO DE PILARETES NA RUA NOVA DA AREIA Nº 10, 

DADO QUE EXISTEM VIATURAS SEMPRE ESTACIONADAS EM FRENTE À GARAGEM 



Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 191/DOMA-

GMT/2024, datada, 2024.06.03, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador questionou se neste e nos documentos seguintes sobre trânsito encontra-se a 

seguinte informação: -------------------------------------------------------------------------------------------- 

(3. CONCLUSÃO - Feita a apreciação dado pedido, propõe-se…) ------------------------------------- 

– Perguntamos se é mesmo esta palavra dado que deve constar na frase? ----------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com a colocação de pilaretes na Rua Nova da Areia Nº. 

10, Nazaré. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis apresentaram declaração de Voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 373/2024, 374/2024, 375/2024, 376/2024, 377/2024, 378/2024, 379/2024, 

380/2024, 381/2024, 382/2024, 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024 e 387/2024 da reunião 

de câmara de 24 de Junho de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.-------------------------------------- 

Nazaré, 24 de Junho de 2024  ----------------------------------------------------------------------------------

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

388/2024 - ANÁLISE DOS ACIDENTES PELOS GESTORES DE INFRAESTRUTURAS–

ACIDENTES N. 20232568358 
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Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 192/DOMA-

GMT/2024, datada, 2024.06.03, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com a alteração ao Plano de Trânsito na VAR-AREIA, 

Valado dos Frades, Nazaré, nos termos da Informação Técnica. --------------------------------------- 

389/2024 - SOLICITAÇÃO DE SINAL E RESPETIVA LINHA AMARELA (MERCADINHO 

DE VALADO DOS FRADES) 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 194/DOMA-

GMT/2024, datada, 2024.06.03, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com a alteração ao Plano de Trânsito junto ao 

“mercadinho” de Valado dos Frades, nos termos da Informação Técnica. ---------------------------- 

390/2024 - ALTERAÇÃO AO PLANO DE TRÂNSITO DA NAZARÉ - ZONA DO SITIO, 

NAZARÉ 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 202/DOMA-

GMT/2024, datada, 2024.06.06, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com a alteração ao Plano de Trânsito na Zona do Sítio, 

Nazaré, nos termos da Informação Técnica.  

391/2024 - RESTRIÇÕES DE TRÂNSITO PARA O MÊS DE JULHO E AGOSTO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 219/DOMA-

GMT/2024, datada, 2024.06.18, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

 

 



O Sr. Vereador João Delgado neste ponto apenas questionou se a comissão de trânsito elencada 

na informação, está legalmente constituída para este mandato autárquico e se a reunião onde foi 

aventada esta alteração/restrição ao trânsito tinha o necessário quórum para poder realizar-se e 

decidir? ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A nossa questão nasce, por sabermos que só agora, perto de três anos depois do início do atual 

mandato, é que irão ser indicados e votados os nomes de dois representantes da atual Assembleia 

Municipal para esta dita comissão. Logo, é logico pensar-se que pode haver na comissão algum 

elemento que já não seja detentor do mandato na AMN que deu lugar à sua eleição para aquela 

comissão, encontrando-se, por isso, ilegalmente no cargo. ----------------------------------------------- 

Julgamos que é importante esclarecerem a câmara, até porque, não conhecendo nós a ata 

referente a esta reunião da comissão não o podemos deixar de fazer. Lembramos que já 

aconteceu idêntica situação com outra comissão, só que nesse caso os membros eram 

trabalhadores nomeados e não eleitos autárquicos. -------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com as medidas de restrição de trânsito para o mês de 

julho e agosto para as Av. da República, Rua Carvalho Laranjo e Rua Adrião Batalha, nos termos 

da Informação Técnica. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

392/2024 – RELATÓRIO FINAL – CONCURSO PÚBLICO PARA ATRIBUIÇÃO DE 4 

LICENÇAS PARA VENDA AMBULANTE, DO TIPO SACO ÀS COSTAS, PARA ÉPOCA 

BALNEAR 2024 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 222/DOMA-

GPP/2024, datada, 2024.06.18, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 
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O Sr. Vereador João Delgado disse que mais uma vez vêm aqui documentos referentes a 

concursos públicos na praia e, mais uma vez também, ficamos com dúvidas da sua completa 

exatidão quanto ao que se pretende atingir. ---------------------------------------------------------------- 

Há, logo à partida, uma clara discrepância entre o título no ponto que aqui estamos a apreciar, e 

que é de facto o objeto do concurso, e os documentos que nos aparecem para apreciação. Em 

nenhum deles aparece no cabeçalho do formulário de candidatura qualquer referência quanto ao 

tipo de venda ambulante ser de Tipo Saco às Costas. ------------------------------------------------------ 

Tal não aparece, mas de facto é do que se trata. Não compreendemos por isso como foram aceites 

2 tipos de documentos como formulário de candidatura. -------------------------------------------------- 

Veja-se: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Três dos concorrentes utilizaram o formulário disponibilizado e indicado no concurso, mas que 

também não refere “do Tipo Saco às Costas”. Sendo que um deles utilizou o formulário do: 

(Referimo-nos ao concorrente nº. 2.) ------------------------------------------------------------------------- 

Alguma coisa também não deve estar correta, da leitura e entendimento que fizemos, no que diz 

respeito a um dos concorrentes que indica um espaço físico para instalar a sua venda. Logo, não 

é, em nossa opinião, candidato aceitável para o concurso venda ambulante em análise do “Tipo 

Saco às Costas”. Assim entendemos a palavra instalar! -------------------------------------------------- 

Além do mais, tal concorrente, na parte das declarações obrigatórias, que não podem ser 

falseadas, sob pena de exclusão além de outras sanções legais, indica ter como único CAE e 

principal o que permite concorrer a este concurso, quando na realidade isso é falso porque esse é 

um CAE secundário, que claramente indica ali não ter, já que concorreu a outro concurso desta 

autarquia com um CAE principal e diferente. --------------------------------------------------------------- 



“(CAE Principal 94120 ACTIVIDADES DE ORGANIZAÇÕES PROFISSIONAIS, com data de 

inicio a 2008-03-06. Usado no Concurso OT1 em 2024. -------------------------------------------------- 

Sendo o CAE Secundário o 47890 – COMÉRCIO A RETALHO BANCAS, FEIRAS E UNIDADES 

MÓVEIS VENDA OUTROS PRODUTOS. – Com data de inicio a 2020-05-19.)” --------------------- 

Alguma coisa ali não está claramente correta. Por isso, não deveria, a nosso ver, ter sido aceite 

pelo júri do concurso como foi. ------------------------------------------------------------------------------- 

Realçamos ainda o facto de haver concorrentes que apresentam documento de contratação de 

seguro e outros não o fazerem.  ------------------------------------------------------------------------------- 

Estas são algumas dúvidas e outras certezas que nos ficam de situações que não estão 

completamente corretas também neste concurso. ---------------------------------------------------------- 

Mesmo que os quatro concorrentes sejam os únicos a concurso dos quatro lugares e, por isso 

mesmo, não haja ninguém prejudicado, a CDU, como não convive bem com a situação descrita, 

votará também em consciência este ponto…   -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por maioria concordar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a 

favor dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, com o Relatório Final – 

Concurso Público para atribuição de 4 licenças para venda ambulante, do tipo saco às costas, 

para época balnear 2024.” ------------------------------------------------------------------------------------- 

Declaração de voto – CDU 

“Importa referir, em formato de Declaração de Voto referente ao ponto 392/2024 da ordem de 

trabalhos da reunião de câmara de 24 de junho de 2024, que a CDU opta pela Abstenção dado 

que, mesmo depois das explicações dadas, as dúvidas e inquietações sobre as questões por nós 

colocadas não foram totalmente desfeitas, daí o sentido de voto expresso. ---------------------------- 

393/2024 -  EMPREITADA DE: "RESERVATÓRIO DO CAMARÇÃO" - PRORROGAÇÃO 

DE PRAZO 
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Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 223/DOMA-

INFRA/2024, datada, 2024.06.18, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Interveio o Sr. Vereador João Delgado: com base no que nos é indicado pelos serviços, questiona, 

tal como na obra do Terminal Rodoviário, o seguinte: ---------------------------------------------------- 

1º. – Os pagamentos ao empreiteiro estão a ser cumpridos? ---------------------------------------------- 

2º. – Há mais alguma informação que entendam dever prestar à câmara e à população, 

nomeadamente quanto às indicações de atraso nas construções de condutas por parte dos SMN, 

isto é mesmo verdade? ------------------------------------------------------------------------------------------ 

3º. – Acontecendo como referido que os SMN são parte do problema para o atraso nas obras, por 

possível atraso na ligação das condutas, está o executivo em condições de nos garantir que tal 

prazo agora solicitado e indicado, 30 de agosto, vai ser mesmo cumprido? --------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a prorrogação do prazo da empreitada de “Reservatório 

do Camarção” por um período de 77 dias, até ao dia 30 de agosto de 2024, inclusive, e 

deliberado ainda, aprovar o novo Plano de Trabalhos, Plano de Mão de Obra e Plano de 

Equipamento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

394/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO DE 

CULTURA E DESPORTO “O SÓTÃO” – 9ª E 10ª JORNADA DA DIVISÃO NACIONAL DE 

FUTEBOL DE PRAIA – SENIORES MASCULINOS – JUNHO E JULHO DE 2024 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 57/SAFD/2024, datada 

de 2024.06.17, que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré e a Associação de 

Cultura e Desporto “O Sótão”, e a Nazaré qualifica E.M. Unipessoal Lda., com vista à realização 

da 9.ª e 10.ª Jornada da Divisão Nacional de Futebol de Praia, escalão de seniores masculinos, 

nos dias 29 de junho e 6 de julho de 2024. ------------------------------------------------------------------- 



A minuta de Protocolo acima referida, faz parte da pasta de documentos da presente reunião que 

se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Câmara, ausentou-se da reunião, sendo substituído pelo Vice-

Presidente Orlando Rodrigues.  ------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com a Associação 

de Cultura e Desporto “O Sótão” – 9ª. e 10ª. jornada da Divisão Nacional de futebol de Praia – 

séniores masculinos – junho e julho de 2024. --------------------------------------------------------------- 

395/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O PATINAMAR 

NAZARÉ CLUBE – TORNEIO NAZARÉ ROLLER CUP – 28, 29 E 30 DE JUNHO DE 2024 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 58/SAFD/2024, datada 

de 2024.06.17, que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré e o Patinamar 

Nazaré Clube, com vista à realização do Torneio Nazaré Roller Cup, nos dias 28, 29 e 30 de 

junho de 2024. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A minuta de Protocolo acima referida, faz parte da pasta de documentos da presente reunião que 

se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com o Patinamar 

Nazaré Clube – Torneio Nazaré Roller Cup – 28, 29 e 30 de junho de 2024. -------------------------- 

396/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO 

RECREATIVA PEDERNEIRENSE – GALA ARP FUTSAL NAZARÉ '24 – JULHO DE 2024 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 59/SAFD/2024, datada 

de 2024.06.17, que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré e a Associação 

Recreativa Pederneirense, com vista à realização da Gala ARP Futsal Nazaré 24, no dia 06 de 

julho de 2024. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A minuta de Protocolo acima referida, faz parte da pasta de documentos da presente reunião que 

se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Presidente da Câmara, regressa à reunião.  

O Sr. Vereador João Delgado perguntou, no entanto, havia uma anomalia num documento 

recebido com o protocolo da CMN. Existem vários espaços com indicação de #ERROR. 

Perguntamos se está correto assim. -------------------------------------------------------------------------

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com a Associação 

Recreativa Pederneirense – 1ª. Gala ARP Futsal Nazaré ’24 – julho de 2024. ------------------------ 

397/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O PATINAMAR 

NAZARÉ CLUBE – ESTÁGIO DE PATINAGEM ARTÍSTICA COM A TREINADORA ROSA 

GARCIA – 16, 17 E 18 DE JULHO DE 2024 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 60/SAFD/2024, datada 

de 2024.06.17, que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré e a Patinamar 

Nazaré Clube, com vista à realização do estágio de Patinagem Artística com a treinadora Rosa 

Garcia, nos dias 16, 17, e 18 de julho de 2024. ------------------------------------------------------------- 

A minuta de Protocolo acima referida, faz parte da pasta de documentos da presente reunião que 

se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com o Patinamar 

Nazaré Clube – Estágio de Patinagem Artística com a treinadora Rosa Garcia – 16, 17 e 18 de 

julho de 2024. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

398/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO DE 

CULTURA E DESPORTO “O SÓTÃO” – 2ª E 3ª JORNADA DO CAMPEONATO 

DISTRITAL DE FUTEBOL DE PRAIA – JUNHO E JULHO DE 2024 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 61/SAFD/2024, datada 

de 2024.06.18, que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré e a Associação de 

Cultura e Desporto “O Sótão”, com vista à realização da 2.ª e 3.ª Jornada do Campeonato 

Distrital de Futebol de Praia, nos dias 29 de junho e 6 de julho de 2024. ------------------------------ 



A minuta de Protocolo acima referida, faz parte da pasta de documentos da presente reunião que 

se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com a Associação 

de Cultura e Desporto “O Sótão” – 2ª. e 3ª. Jornada do Campeonato Distrital de Futebol de 

Praia – junho e julho de 2024. --------------------------------------------------------------------------------- 

399/2024 -  MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A LIGA COMERCIAL 

LPPO – LIGA PORTUGAL LEGENDS 2024 – 19, 20 E 21 DE JULHO DE 2024 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 62/SAFD/2024, datada 

de 2024.06.18, que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré a Liga Comercial 

LPPO, Sociedade Unipessoal Lda., e a Nazaré Qualifica, E.M Unipessoal Lda., com vista à 

realização da Liga Portugal Legends 2024, nos dias19, 20, e 21 de julho de 2024. ------------------- 

A minuta de Protocolo acima referida, faz parte da pasta de documentos da presente reunião que 

se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com a Liga 

Comercial LPPO – Liga Portugal Legends 2024 – 19, 20 e 21 de julho de 2024. --------------------- 

 

400/2024 – PROPOSTA-  PARA ALTERAÇÃO DA LOCALIZAÇÃO DA FEIRA SEMANAL   

Para apreciação e votação é presente informação n.º 208/DOMA-INFRA/2024, datada de 

2024.06.13, que anexa proposta da Senhora Vereadora com o Pelouro de Mercados e Feiras, 

Regina Piedade, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião 

e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

No entanto, referiu o Sr. Vereador João Delgado, lembramos mais uma vez da necessidade de se 

encontrarem soluções para os feirantes que vivem no concelho da Nazaré e que têm necessidade 

de promover condignamente a sua venda ambulante diária em espaço dedicado a tal fim e 

devidamente certificado pela câmara. Já vimos pedindo há vários anos atenção para estes casos 
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de várias famílias locais. Ao contrário de situações que predominam durante o Verão por toda a 

Marginal, mas não só, é importante que se resolva de vez este assunto. -------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Proposta de Alteração da localização da feira semanal 

para os meses de julho, agosto e a primeira quinzena de setembro, para a zona de estacionamento 

do Complexo Desportivo da Nazaré.  ------------------------------------------------------------------------- 

401/2024 - PROPOSTA GEMINAÇÃO JAGUARUNA – CIDADE DO ESTADO DE SANTA 

CATARINA  

Para apreciação e votação é presente proposta do Sr. Presidente da Câmara, Manuel Sequeira 

sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador João Delgado disse nada tinha a opor a processos de geminação que sejam 

verdadeiros elementos de fusão das comunidades que representam as cidades-irmãs, tendo como 

fim as várias finalidades principais que defendemos, sendo as mais relevantes estas: ---------------- 

1. Promoção de Intercâmbios Culturais: Uma das principais finalidades das geminações é 

fomentar o intercâmbio cultural entre as cidades envolvidas. Isso pode incluir programas de 

intercâmbio de estudantes, exposições de arte, festivais culturais e outros eventos que ajudem a 

promover o entendimento e a apreciação mútua das diferentes culturas. ------------------------------- 

2. Desenvolvimento Económico e Comercial: As geminações podem abrir portas para 

parcerias económicas e comerciais. As cidades-irmãs podem colaborar em projectos de 

desenvolvimento económico, promover o turismo, e facilitar o intercâmbio de informações e boas 

práticas entre empresas e governos locais. ------------------------------------------------------------------ 

3. Colaboração Educacional e Académica: As cidades-irmãs frequentemente desenvolvem 

programas de intercâmbio académico e educativo, possibilitando que estudantes, professores e 

pesquisadores compartilhem conhecimentos e experiências. Isso pode incluir acordos entre 

universidades, bolsas de estudo e programas de formação. ----------------------------------------------- 



4. Soluções para Problemas Urbanos: As geminações podem facilitar a troca de 

conhecimentos e experiências em questões urbanas, como planeamento urbano, sustentabilidade, 

transporte público, gestão de resíduos, entre outros. As cidades podem aprender umas com as 

outras e implementar soluções eficazes para desafios comuns. ------------------------------------------- 

5. Fortalecimento de Relações Internacionais: As cidades-irmãs ajudam a fortalecer as 

relações internacionais e a promover a paz e a compreensão entre nações. Ao estabelecer laços 

diretos entre comunidades, as cidades contribuem para um maior entendimento global e para a 

construção de um mundo mais cooperativo. ----------------------------------------------------------------- 

6. Respostas a Desastres e Assistência Humanitária: Em tempos de crise, cidades-irmãs 

podem apoiar-se mutuamente. Isso pode incluir assistência em situações de desastres naturais, 

crises humanitárias ou outras emergências, através do envio de recursos, ajuda técnica e suporte 

emocional. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

7. Desenvolvimento de Políticas Públicas: As geminações permitem que as cidades 

compartilhem experiências na formulação e implementação de políticas públicas eficazes. Isso 

pode incluir áreas como saúde pública, educação, habitação e segurança, onde as cidades podem 

trocar conhecimentos e boas práticas. ----------------------------------------------------------------------- 

Estas finalidades mostram como as geminações entre cidades podem ser benéficas em múltiplos 

aspetos, contribuindo para um desenvolvimento mais integrado e cooperativo entre diferentes 

regiões do mundo. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ora, se verificarmos as geminações existentes entre a nossa autarquia e as já protocoladas com 

cidades por esse mundo fora, não verificamos que existam a maior parte das indicações que 

referimos antes como sendo as mais importantes. Pelo contrário, com a maioria delas apenas 

existe o papel onde tal geminação se regista, não se materializando qualquer outra Acão que 

deveria acontecer amiúde e não apenas por altura da oficialização da geminação ou nos 

primeiros tempos da sua criação, ficando depois esquecida no tempo.  --------------------------------- 
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Afigura-se-nos que também nesta proposta do executivo que governa, que julgamos pouco 

fundamentada e em que não conhecemos na totalidade de quem parte o interesse, pois nada 

sabemos da posição assumida pela outra parte interessada, pois do que o que nos é informado na 

proposta, que é pouco, nada nos indica ou garante que o pedido tenha sido devidamente 

aprovado pelos órgãos competentes de tal autarquia. Há aqui uma clara falta de elementos para 

se poder decidir assunto tão importante. Mas deste executivo, que age por impulso, já vimos de 

tudo. Ponderação e critério precisam-se com urgência! -------------------------------------------------- 

Assim sendo, apenas conhecemos uma parte da informação, que, aliás, tal como na última 

proposta de geminação com uma cidade brasileira apenas garantiu até agora umas quantas 

viagens para alguns eleitos do executivo, com o alto patrocínio da população local que as paga, 

ou ajuda a pagar. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, e submeter à Assembleia Municipal 

para deliberação final, a geminação do Município da Nazaré com a cidade de Jaguaruna, Estado 

de Santa Catarina, Brasil. -------------------------------------------------------------------------------------- 

402/2024 - RATIFICAÇÃO DE CONSOLIDAÇÃO DE MOBILIDADES - SÉRGIO 

SIGISMUNDO E LUCIANA LOPES 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 347/DAF-SRH/2024, 

datada, 2024.06.03, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, ratificar a consolidação das mobilidades intercarreiras – Sérgio 

Sigismundo e Luciana Lopes.  --------------------------------------------------------------------------------- 

403/2024 - CONCURSO PÚBLICO PARA ATRIBUIÇÃO DE ARRENDAMENTO 

COMERCIAL DAS LOJAS N.º S 21 E 22 DO MERCADO MUNICIPAL DA NAZARÉ 



Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 359/DAF-SRGP/2024, 

datada, 2024.06.07, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador João Delgado disse ficarem alarmados com esta informação de abertura de 

concurso de lojas no mercado, não pelo tema em si, mas principalmente pela localização de uma 

delas, a nº. 21. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Achamos no mínimo incompreensível como é possível colocar em concurso uma loja onde uma 

parte da placa da cobertura do Mercado Municipal frente à dita loja se encontra escorada por 

perigo de derrocada de parte significativa da cobertura naquela zona. --------------------------------- 

Pode o executivo informar-nos de como e quando irá resolver aquele problema na placa e na 

cobertura naquela zona para que a loja labore em segurança se tiver concorrente e for 

adjudicada? ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Se se verificar a aprovação da proposta, deixamos a ressalva da CDU de que é urgente a 

reabilitação do Mercado Municipal e particularmente daquela zona atualmente escorada, por se 

mostrar perigosa para os utilizadores do Mercado Municipal. ------------------------------------------- 

Pelas condições da loja. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, a abertura do Concurso Público 

para Atribuição de Arrendamento Comercial das lojas Nºs. 21 e 22 do Mercado Municipal da 

Nazaré. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

404/2024 - PROPOSTA ANTIGA CASA DA PEDERNEIRA - ASSOCIAÇÃO RECREATIVA 

PEDERNEIRENSE 

Para apreciação e votação é presente proposta do Sr. Presidente da Câmara, Manuel Sequeira 

sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Deliberado por unanimidade aprovar, os termos da Proposta “Antiga Casa da Pederneira – 

Associação Recreativa Pederneirense. ----------------------------------------------------------------------- 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião o Exmo. Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram treze horas e   treze minutos, pelo que de tudo, para constar, se lavrou 

a presente ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz alta, tendo a 

respetiva minuta sido aprovada e rubricada. ---------------------------------------------------------------- 
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